

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.— Teléfono 12

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Eneas Galán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Calatravas
Anuncios económicos.

Precio de suscripción.
Un año..... 4,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado.

Cuartilla suelta.

Aunque para nosotros no es igual somos monárquicos y nunca vemos sin pena los trabajos que se hacen en daño de los tronos, ni sin enojarlos los que se realizan por restaurarlos, para ciertos efectos, tanto dá que raya triunfadora, como que está por el momento vencida la conspiración monárquica portuguesa.

De lo mismo, porque aunque desde ahora en adelante no hicieran nada los monárquicos contra la República execrable de Portugal, o aunque triunfadores aquellos se cruzaran de brazos los republicanos, todo puede esperarse menos que ese Estado, al cual se le llamó ya en tiempos de los desdichados Coburgos «cadáver envuelto en algodón inglés», se sobreponga a su propio agiotamiento.

Ese y no otro es el caso de Portugal. Con monarquía ó con república, con radicales ó con moderados, con la rama legítima ó con la usurpadora, no ye dividida en sectas y partidos que se destruyan, pero aunque realizara el imposible de someter á todos á una unidad, no podría dejar de ser devorada por el cáncer de la deuda enorme que tiene y no se podría salvar del inevitable naufragio económico que la amenaza....

El imperio colonial portugués no se ha liquidado ya, porque las potencias consagraban su atención á otra liquidación más urgente é insegura, la de Marruecos; cuando esta termine empezará á correr el primer cuarto de hora para el reparto de las colonias portuguesas, tan codiciadas por Inglaterra y Alemania; y cuando la metrópoli experimente tan dolorosa amputación en nombre de sus principales acreedores, perderá *ipso facto* las escasas condiciones de viabilidad y de Estado independiente que ahora aparenta.

Entonces no le quedará á Portugal otro asidero que el de un bien entendido liberalismo y volverá los ojos á esta España, madre más que hermana suya, que le dará el calor de su regazo y la fortaleza de su autoridad para que se administre libremente en la forma que mejor le cuadre dentro de un régimen que, sin perjuicio de la unidad de la patria, llegue al último límite del respeto y aun de la devoción á las *variedades* regionales....

Por la copia.
Miguel Peñaror.

FLORES DE LAS LEYES

La no concurrencia de tres testigos idóneos, produce la nulidad absoluta del testamento abierto.

Accidentes del trabajo.

La prueba de reconocimiento judicial y la de peritos, son de la libre apreciación de la Sala sentenciadora.

Obligaciones indivisibles.

Se resuelven con motivo de su incumplimiento, por parte de uno de los obligados, el cual especialmente y por sí solo responde de daños y pago de perjuicios.

Retrato de coherederos.

La acción de retrato cuando el comprador de la finca objeto de la misma ha perdido su dominio por haberlo enajenado á un tercero, debe dirigirse contra ambos adquirentes. El único hecho que necesariamente ha de conocer el coheredero, para poder ejercitar la acción de retrato, es el de la venta realizada por otro coheredero de su derecho hereditario antes de la partición.

Heroísmo de un niño japonés.

De una relación escrita por el Ilustrísimo Osofui, Arzobispo de Tokio, sobre el martirio de las dos familias japonesas Minami y Taketa, que ocurrió durante la persecución de 1603, tomamos los párrafos siguientes:

«Cuando ataron á Magdalena, mujer de Juan Minami, á la cruz, aquella dió gracias á Dios por el tormento que le hacían padecer. Su hijo Luis, al ver que ataban á su madre, fué por sí mismo á presentarse á los verdugos para que le ataran también á la cruz. Alguero hubo de preguntarle:

—¿No temes la muerte? Ya la tienes muy cerca.

—No, contestó el muchacho, no la temo; quiero morir como mi madre. Entonces le cogieron los verdugos y le ataron á su crucecita, que fué colocada frente por frente de la de su buena madre. Como le ataban con alguna dureza, el niño dió un grito que enterneció tanto al presidente, que no pudo detener las lágrimas, y mandó que le desataran las ligaduras. Este pequeño inocente, estando elevado en el aire, tenía los ojos fijos en su madre, y esta también en su hijo. La madre le decía:

—Hijo mío, nos vamos al cielo, ten mucho valor; di siempre: ¡Jesús, María!

El niño iba pronunciando estos santos nombres y la madre los repetía, formando ambos un concierto de piedad que debía arrebatar á los ángeles, al mismo tiempo que hacía saltar las lágrimas de los ojos á todos los concurrentes.

Quando hubieron pasado algún tiempo en esta situación, un verdugo levantó la lanza y la llevó al costado de Luisito; habiendo resbalado el hierro, no le dió. La madre gritó al instante.

—Hijo mío, Luis, ten valor; di: ¡Jesús, María!

«Admirable cosa! El niño no dió ningún grito, no derramó ninguna lágrima, no dió ningún signo de dolor, y esperó serenamente que el verdugo repitiera el golpe. Esta vez acertó; le atravesó de parte á parte.

Así fué sacrificado este corderito. El verdugo que acababa de ejecutar á Luisito se acercó á la madre con su lanza, cuyo hierro estaba todavía caliente y chorreando sangre de la inocente víctima. La primera lanzaada no penetró y debió de causarle vivo dolor. Magdalena seguía invocando á Jesús y María; pero pronto una segunda lanzaada la reunió á Juan, espeso auro, cuyas pruebas en esta tierra había compartido, como también la muerte por el martirio. Magdalena tenía treinta y tres años.»

El Japón ahogó en sangre el Cristianismo; pero sin duda esa misma sangre ha sido causa de que aquel imperio sea el más poderoso del Asia, porque la sangre de los mártires siempre es fecunda.

El periodista católico.

El San Pablo volviera al mundo sería periodista. (Luzes Extintor.)

«Oh siglo veinti, enlazo de la Historia, pígnome en tus venturas, sígnale en tu ambición; tan grande son tus miserias, coal en tu excoles glorie, de luz y de tinieblas revuelvas confusión! Soborbo en sus conquisitas, de los futuros pasmo, y mudo ante el misterio que tu mano no ve, servilite te entorpecer en según espasmo, rugiendo con la dote, custando con la fe. No puede detullar, porque eres un abismo donde reflicta, desde el odio y el amor, y matándose en voragine de orlano y heremio, al hazo de la tierra, del cielo al esplendor.»

«Mas ¡ay! que en el ombre del lodo con el alma, un grito proporcione repite la lapidación, y oídas el crigen todo la victoriosa palma y milidante devovida la fe y la caridad.»

Al tiempo que el tirano promulga inhumanas leyes, levántase del pueblo la sorda indignación; y estalla la anarquía contra los altos leyes, talando los cimientos de toda institución.

Las turbas se concitan feroces y barripanas, dando alia al ducoso como alas al pensar; y hollando la justicia, destrólanse angustias á demoler altares y tronos derribar.

Y hermanas contra hermanas, rudiendo infame odio al egotismo limpio, del torpe goce su pos, guerran traidioneros, y el crimen queda inulto, y el mundo escupe al cielo, moviendo guerra á Dios.

«Mas Dios suscita genios de fervor fortaleza, sin una erras al escudo que la invocaba Cruz; el sector otológico levanta la cabeza contra el error, lanzando torrentes de alba luz.»

Y conmoviendo, yérgase contra el feroz tirano, las leyes repitiendo del canto sinial:

«Dios es hoy de los reyes, de todos soberano; tú ocultas para el pueblo, los el pueblo para tí, y luego, con sus voces, el popular tumulto arrojado se impone cual grito superior; y aboga sus acotos el infernal Incauto que el desenfreno intenta lanzar al Creador.»

No tembla ante las iras que con su voz provoco, ni humillase ante el despois sistema ó bajo ardid; por Dios y por la Patria, que de continuo lavos, luchando ya sin tregua, latérgate diadema.

«Imagen de un Apóstol, él es al del suelo, que evita entre los hombres inania corruptela; el fero de los pueblos, el porraso del cielo; del general concierdo, motor é inspiración.»

La prensa es el palenque más grande y la más fuerte, el que donde gira la sociedad actual; ella es perenne de vida; ella es causa de muerte; de menos portadora; generatrix del mal.

Por eso el periodista católico merece todo de quien camina de la justicia un pos; sea del que le amonesta, celosidad y exortacion.

«¡Alente en los combates, oh santo misionero, al campo que lidia por la inmortal verdad; y cuando venga herido, sosténale tu mano; y á Dios caote conde por una sueridad!»

Antonio de la Cuesta y Sáinz.

Democracia socialista y revolución.

«Nuestra fuerza consiste en agitar las masas; nuestra táctica debe consistir en demostrar á nuestros adversarios que para implantar nuestros ideales aspiramos á la conquista del poder por medio de procedimientos racionales. ¿Qué ha sido de la apelación á la violencia? Dentro de un mes hará tres años que terminaron su vida en el patíbulo los mártires de Chicago. ¿Cuáles han sido las consecuencias? La teoría de que á la violencia debe responderse con la violencia. Si adoptáramos esta posición, nuestra ruina no se haría esperar. Por muy fuerte que seamos nosotros, está en contra nuestra el 80 por 100 de la población; si proclamamos la implantación de nuestros ideales, no por la ley, sino por la destrucción y por el terror, estarán con nosotros el 20 por 100, y con nuestros enemigos el 80 por 100; ellos disponen del ejército, de los cañones y de la policía, y nos recluirían en las cárceles ó mejor en los manicomios, á lo cual nos haríamos acreedores con nuestro inensuato proceder.»

(Protokoll des Parteitag, Halle, 57.)

«He aquí la clave del enigma. El único delito de los mártires de Chicago consiste en que serían demasiados pocos algunos millares de hombres lanzando bombas. De acuerdo con Liebknecht están otros muchos compañeros. «Si intentáramos hoy implantar con las armas en la mano el imperio de la justicia (es decir, la reforma de la sociedad en sentido socialista), estallaría una guerra como el mundo no la ha presenciado nunca; ó dicho en breves palabras, seríamos sencillamente destrozados y destruidos por completo.»

(Del libro «Los socialistas pintados por sí mismos», de la Biblioteca Ciencia y Acción, editada por D. Saturnino Calleja y dirigida por D. Severino Asner)

Primer Congreso Nacional Español Catequístico.

Sabido es de todos los católicos, como uno de los medios más eficaces, propuestos y ordenados por el inmortat Pontífice Pío X, que felizmente gobierna la Iglesia, para realizar su lema *instaurare omnia in Christo* y curar la gran llaga de la actual sociedad, el indiferentismo, procedente de la ignorancia religiosa, es la enseñanza del catecismo. Cuanto espere de ella el Pontífice, hállase magistralmente expuesto en su nunca bastante ponderada Encíclica *Acerbo nimis*.

Una práctica constante, consignada en los más antiguos y venerandos documentos de la historia de la Iglesia, y repetida en los Concilios de toda especie con preceptos harto graves y terminantes, nos convence de la necesidad imperiosa de emplear todos los medios y usar de todos los recursos para extender y consolidar esta obra, hoy más que nunca salvadora.

Convencidos de ello el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de la Diócesis vallisoletana y sus sufragáneos los Prelados provinciales, y no contentos con haber puesto en vigor inmediatamente en sus Diócesis, de perfecto acuerdo, los mandatos de Su Santidad, publicando los memorables documentos y reglamentos para su ejecución, de todos concios, han concebido la grandiosa idea de celebrar en los días 12, 13, 14 y 15 del mes de Junio del año próximo 1913, un Congreso Nacional Catequístico en esta ciudad de Valladolid, la que, entre otros títulos nobilísimos, tiene el de haber sido el lugar donde ejerció su apostolado catequístico y publicó sus apudadas obras *El catecismo explicado é Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez* el muy ilustre Sr. D. Santiago José García-Mazo.

Esta ciertamente inspirada y providencial, que ha merecido la aprobación y bendición de S. S. en reciente carta dirigida á Su Eminencia Reverendísima, y el apuase y adhesión de los Reverendos Prelados españoles, y de la que sea de sape, ar copiosísimos frutos; porque, reunidos los católicos españoles en este Congreso, no solamente será mas conocida la obra de la catequesis en todos sus diversos aspectos, sino que se vorán de un modo claro por los discursos de las asambleas generales, las discusiones de las secciones y la lectura de las memorias que se presenten, los medios más adecuados y conducentes para implantarla donde no lo está, y extenderla y consolidarla donde se halla establecida, toda vez que es de esperar que concurrán con las luces de su ingenio y el esplendor de su experiencia los catequistas y pedagogos, de que, por dicha nuestra, tan enriquecida se halla nuestra patria.

Al efecto se ha constituido una Junta central compuesta del Emmo. Sr. Cardenal, Presidente; M. I. Sr. Dr. D. José Hospital y Frago, Doán de la S. I. M., Vicepresidente; M. I. Sres. Dres. D. Manuel de Castro Alonso y D. Lorenzo Rodríguez y Rodríguez, Canónigos de la S. I. M., Secretarios; Sr. D. Antonio Asensio, Apoderado de la casa Jover y Comp.ª, Tesorero; M. I. señores Dr. D. Carlos María de Cos, Canónigo; Dr. D. Antonio González San Román, Arcediano; Lic. D. Domingo Rodríguez Muñoz, Tesorero; Dr. D. Francisco Martín de Castro, Lectoral, y D. Eduardo Alonso, propietario, Vocales; con la cual deben entenderse todas las Diócesanas y cuantos deseen tomar parte en el Congreso.

Perenadada de ello esta Junta central invita á usted á inscribirse como socio, segun

ro de que con ello prestará un gran servicio á la causa de Dios.

Valladolid 28 de Mayo de 1912.—Doctor José Hospital, *Vicespresidente*.—Dr. Manuel de Castro, *Secretario*.

Ayuntamiento.

En la sesión celebrada el pasado miércoles, y presidida por el señor Ledesma, se tomaron los siguientes acuerdos:

Se concedió autorización al señor Coronel Director de la Fábrica de Armas para la extracción de piedra de las canteras del sitio llamado Baño de la Cava.

Se accedió á la solicitud para contratar la instalación de casetas para la feria.

Se concedieron licencias al Quinto Teniente de Alcalde Sr. Azuela y al Sr. Secretario de la Corporación.

Quedó aprobado el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta de Asociados en el pasado trimestre.

Y por último, antes de ruegos y preguntas, y previa la declaración de urgencia, se aprobó la demanda de la Prensa local sobre que el Ayuntamiento sea el encargado de sufragar los gastos que origine la velada literaria que ha de celebrarse el próximo martes en el paraninfo del Instituto, con objeto de conmemorar la fecha del Centenario de la batalla de las Navas de Tolosa.

Se acordó también asista el Ayuntamiento bajo mazas, y quedó designado el Sr. Martos que oficialmente concorra á las fiestas que con el mismo motivo han de tener lugar en la Carolina.

En ruegos y preguntas, el señor Muro mostró su extrañeza de que el Laboratorio Municipal carezca de reglamento, y el Sr. Cano pidió á la presidencia de cuenta al Gobernador civil, de los Concejales que deban ser destituidos por su falta de asistencia á las sesiones, con arreglo á la ley.

Por la Junta Municipal de Asociados han sido aprobados el proyecto y presupuesto para la terminación del mercado de abastos.

VENTAJAS DEL FORRAJE PRENSADO DE LOS POBRES

Según el eminente agrónomo C. V. Garola, el prensado de los forrajes tiene las siguientes ventajas:

- 1.º El heno conserva su aroma y no se empobrece en valor nutritivo.
- 2.º No se deposita sobre él el polvo y conserva perfectamente sus semillas.
- 3.º Aun cuando se exponga á la lluvia no se moja; solamente se humedece la superficie, y fácil y rápidamente se seca. Se puede prescindir de grandes almacenes y depositar los bloques de forraje prensado al aire libre, sin más que hacinarlos unos sobre otros y cubrirlos por la parte superior con una lona.
- 4.º Los bloques de forraje prensado son incombustibles, no circula el aire en la masa compacta del bloque, y en caso de incendio tan sólo se chamusca por la superficie.
- 5.º Supone la reducción de volumen una economía en el transporte verdaderamente extraordinaria, hasta punto de hacer posible el comercio de este producto agrícola en zonas alejadas, cosas que antes era antieconómica.
- 6.º El forraje prensado se conserva por espacio de varios años.